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Compte rendu de la première séance du conseil d’établissement 2011-2012 de l’école 
Monseigneur-Gilles-Gervais, tenue le 5 octobre 2011, au salon du personnel, situé au 
1435 rue Châteauguay, à Saint-Bruno. 

Sont présentes :  Mesdames Élodie Charest, Isabelle Cyr, Catherine Laberge, France Lacas, 
Julie Lafrenière, Geneviève Landry, Nicole Sallenave, Marie-Hélène Talon 
et Dany Veilleux.   

Sont présents :  Messieurs Robin Béliveau, Philippe Bernier et Daniel Masson.   

Participe :  Madame Johanne Massie, directrice. 

1. Constatation du quorum et ouverture de la séance 

Madame Johanne Massie constate le quorum et déclare la séance ouverte à 19h05. 

2. Revue et adoption de l’ordre du jour 

      Il est proposé, par Madame Dany Veilleux, d'adopter l'ordre du jour suivant :  

1. Ouverture de l’assemblée 
2. Revue et adoption de l’ordre du jour 
3. Approbation du compte-rendu du 13 juin  2011 
4. Suivi au compte-rendu du 13 juin 2011 
5. Parole au public 
6. Affaires reportées et affaires nouvelles : 
 6.1 Procédure d’élection au poste de présidente ou de président du conseil  
                 d’établissement; 
  6.2 Élection au poste de présidente ou de président; 
  6.3 Détermination d’un  président par intérim; 
  6.4 Procédure d’élection au poste de secrétaire-trésorière ou de secrétaire- 
   trésorier; 
  6.5 Élection au poste de secrétaire-trésorière ou de secrétaire-trésorier; 
  6.6 Règles de régie interne; (doc) 
  6.7 Fonctions et pouvoirs du conseil d’établissement; 
  6.8 Calendrier des séances; (doc) 
  6.9 Déclaration d’intérêt des membres; (doc) 
  6.10 Formation des membres; 
  6.11 O.P.P.; 
  6.12 Activités éducatives complémentaires 2011-2012;  

6.12.1   Résolution pour activités déjà réalisées; 
6.12.2   Résolution pour activités futures (projet global); (doc) 

            6.12.3     Résolution générale pour activité sans frais; 

  6.13 Salon du livre;  
  6.14 Campagne de financement – Ataxie de Friedrich; 
  6.15 Étapes et remise des bulletins – normes et modalités; 
  6.16 Rapport annuel 2010-2011; 
  6.17 Aide aux devoirs;  
  6.18 École en forme et en santé; 
  6.19 Communications aux parents via site Web; 

6.20 Arrimage plan de réussite et convention de gestion; 
6.21 Liste des membres; 

 
7. Informations 

     7.1  Direction; 
     7.2  Représentant au service de garde; 
     7.3  Représentante au Comité de parents; 

       
8.  Correspondance 
9. Levée de la séance  

 

3. APPROBATION DU compte rendu de la réunion du 13 juin 2011 
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Il est proposé, par madame Julie Lafrenière, d'approuver le compte rendu de la réunion du 
13 juin 2011, tel que présenté. 

 
CÉ11-12-41         Le compte rendu est approuvé à l'unanimité. 

 

4. Suivi au compte rendu de la réunion du 13 juin 2011 

Pour ce qui est de la première question de Mme Ingrid Trahan concernant le poids des sacs 
d'école, madame Johanne Massie nous informe qu'il ne peut y avoir de règlement 
spécifique à ce sujet.  Toutefois, lors des journées pédagogiques du mois d'août dernier, 
madame Massie a fait un rappel de sensibilisation à ce sujet aux enseignantes de l'école.  
De plus, madame Jeanne, l'infirmière de l'école, prend ce dossier très au sérieux et a fait la 
tournée des classes de 1ière à la 6ième année pour faire de la sensibilisation auprès des élèves 
et leur remettre un document à apporter à la maison.  La visite des classes de maternelle se 
fera sous peu.  Enfin, un rappel est fait quant à la responsabilité partagée entre l'école et la 
maison à ce sujet.  Un document concernant l'achat d'un bon sac à dos sera joint à la 
documentation remise à la fin juin 2012 pour la rentrée 2012-13. 

 
Code de vie : le dossier concernant les retards à l'école n'a pu être encore travaillé par 
l'équipe-école.  Dossier toujours à suivre. 

5. Parole au public 

Aucun public présent. 

6.   Affaires reportées et affaires nouvelles 

6.1 Procédure d’élection au poste de présidente ou président du conseil 
d’établissement; 

Madame Dany Veilleux propose monsieur Philippe Bernier au poste de président du 
conseil d'établissement 2011-2012 de l'école Monseigneur-Gilles-Gervais. Monsieur 
Philippe Bernier accepte sa candidature. 

6.2 Élection au poste de présidente ou de président; 

Monsieur Philippe Bernier est élu à l'unanimité au poste de président du conseil 
d'établissement 2011-2012 de l'école Monseigneur-Gilles-Gervais. 

À partir de ce point, monsieur Philippe Bernier prend le flambeau pour l'animation du 
restant de la rencontre. 

6.3 Détermination d’un président par intérim; 

Madame Julie Lafrenière propose madame Dany Veilleux au poste de présidente par 
intérim du conseil d'établissement 2011-2012 de l'école Monseigneur-Gilles-Gervais.  
Madame Dany Veilleux accepte sa candidature. 

Madame Dany Veilleux est élue à l'unanimité au poste de présidente par intérim 
du conseil d'établissement 2011-2012 de l'école Monseigneur-Gilles-Gervais. 

6.4 Procédure d’élection au poste de secrétaire-trésorière ou de secrétaire-trésorière; 

     Madame Dany Veilleux propose madame Julie Lafrenière au poste de secrétaire-  
     trésorière du conseil d'établissement 2011-2012 de l'école Monseigneur-Gilles-Gervais. 
     Madame Julie Lafrenière accepte sa candidature. 
 

      6.5 Élection au poste de secrétairie-trésorière ou de secrétaire-trésorier; 

Madame Julie Lafrenière est élue à l'unanimité au poste de secrétaire-trésorière du 
conseil d'établissement 2011-2012 de l'école Monseigneur-Gilles-Gervais. 

6.6 Règles de régie interne (DOC); 
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Il est proposé par madame Dany Veilleux d'approuver le document des règles de régie 
interne avec la modification suivante : 

On élimine la dernière phrase du point 6 du document qui disait : "Une copie du procès-
verbal sera transmise aux membre de l'organisme de participation de parents." 

CÉ11-12-42                Le document de règles de régie interne est approuvé à l'unanimité. 

6.7 Fonctions et pouvoirs du conseil d’établissement; 

Prise de connaissance du résumé du document du secrétariat général de la CSP 
concernant les fonctions et pouvoirs du conseil d'établissement, déposé par madame 
Johanne Massie.  Celle-ci a le document complet en sa possession.  Sinon, il est 
toujours possible de la consulter sur le site internet de la CSP. www.csp.qc.ca 

6.8 Calendrier des séances (DOC); 

Le document de calendrier des séances a été approuvé à l'unanimité avec les spécifications 
suivantes :  

Les rencontres du conseil d'établissement se tiendront le lundi soir, en général.  Les 
dates des séances du conseil d'établissement 2011-2012 de l'école Monseigneur-Gilles-
Gervais seront les suivantes :  

Mercredi le 5 octobre 2011 Mercredi le 21 mars 2012 

       Lundi le 14 novembre 2011 Lundi le 30 avril 2012 

  Lundi le 19 décembre 2011 Lundi le 11 juin 2012 

      Mercredi le 1ier février 2012  

  
La levée de l'assemblée se fera à 21h30 au plus tard. 

 
    6.9 Déclaration d’intérêt des membres (DOC); 

Explications fournies par monsieur Philippe Bernier.  Aucune déclaration remplie.     

    6.10 Formation des membres; 

Formation offerte aux nouveaux membres des conseils d'établissement à la CSP le 26     
octobre 2011 à 19h00.  Les anciens membres sont également les bienvenus si le besoin 
d'un rafraîchissement se fait sentir. 

Une formation est également offerte pour les présidents des conseils d'établissement à la 
CSP le 2 novembre 2011 à 19h00. 

Inscriptions avant le 21 octobre 2011. 

  

 

   6.11 O.P.P.; 

Six personnes ont donné leur nom pour faire partie de l'O.P.P. cette année.  Une 
première rencontre est prévue le 19 octobre 2011 à l'école Monseigneur-Gilles-Gervais.   

De façon à faire un lien entre l'O.P.P. et le conseil d'établissement, il est proposé 
d'ajouter un point "Parole à l'O.P.P." à l'ordre du jour, tôt dans la séance (ex. : avant ou 
après la parole au public).  Un membre de l'O.P.P. devra être nommé, lors de la 
rencontre du 19 octobre prochain, pour venir aux séances du conseil d'établissement. 
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    6.12  Activités éducatives complémentaires 2011-2012  

  6.12.1 Résolution pour activités déjà réalisées; 

 Il est proposé, par monsieur Daniel Masson, d'approuver l'activité extrascolaire  de 
 Soccer Mont-Bruno pour l'automne 2011. 
 

CÉ11-12-43                          L'activité extrascolaire de Soccer Mont-Bruno est approuvée à l'unanimité. 

Il est proposé, par madame France Lacas, d'approuver l'activité Prof Dino (1ière année) du 
29 septembre 2011. 

 CÉ11-12-44             L'activité Prof Dino (1ière année) du 29 septembre 2011 est approuvée à  
                        l’unanimité. 

  
Il est proposé, par madame Éloïse Charest, d'approuver l'activité Cross-Country (6ième 
année) du 30 septembre 
 

CÉ11-12-45                         L'activité Cross-Country (6ième année) du 30 septembre 2011 est approuvée  
                                    à l’unanimité. 

 

          6.12.2 Résolution pour activités futures (projet global) (DOC) 

Rappel de madame Johanne Massie sur le fait que le C.É. doit approuver les activités 
éducatives complémentaires.  Aussi, elle nous rappelle que 80% des parents doivent 
être d'accord avec chacune des activités pour qu'une activité soit tenue.  Voilà 
pourquoi, cette année, il y a une case à cocher à côté de chaque activité.  Advenant le 
cas où un parent ne veut pas que son enfant participe à une activité mais que l'activité 
a lieu, l'enfant en question n'y va pas et ne paye pas.  L'enfant doit quand même rester 
à l'école (dans une autre aire). 

 
Des discussions quant à la situation financière de certaines familles ont lieu.  Des 
arrangements peuvent toujours se faire avec l'école, au cas par cas. 

  
Rappel quant à la contribution volontaire votée par le C.É. l'année dernière.  Ceci a 
pour but d'éviter de collecter les parents à tout moment dans l'année pour 
l'organisation d'activités pour l'ensemble des élèves de l'école. 

 
Les prix indiqués dans le document sont approximatifs, surtout par rapport au 
transport, puisque ça dépend du nombre d'élèves qui participent à l'activité. 

 
Les membres du C.É. tiennent à féliciter l'initiative de monsieur Michel Dazé pour 
l'activité de R.C.R. offerte au 3ième cycle. 
Les membres du C.É. tiennent à féliciter l'équipe-école pour la variété d'activités 
proposées aux élèves.  

 
Une attention particulière a été portée pour que les activités ne se recoupent pas avec 
celles du service de garde.  Aussi, une attention particulière est porté pour les activités 
physiques, tel que le stipule la convention de gestion et de partenariat de l'école signée 
en avril dernier. 

 
Il est proposé, par monsieur Robin Béliveau, d'approuver le projet global d'activités 
éducatives complémentaires à venir pour l'année scolaire 2011-2012, avec les 
corrections suivantes : 

• "Arbraska" (pour les élèves de 5ième année); 
• Pour les élèves de 6ième année, à l'activité du Centre de 

formation professionnelle des Patriotes (Ste-Julie), coût 
d'entrée "aucun", et coût de transport "à venir". 

CÉ11-12-46                        Le projet global d'activités éducatives complémentaires à venir pour l'année 
                                     scolaire 2011-2012, avec les corrections, est approuvé à l’unanimité. 
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6.12.3 Résolution générale pour activité sans frais; 

Il est proposé, par madame Dany Veilleux, d'approuver toute activité éducative 
complémentaire sans frais qui se tiendrait à distance de marche de l'école (selon les règles 
établies par le service du transport scolaire de la C.S.P.) à l'intérieur des heures de 
classe, pour l'année scolaire 2011-2012. 

   
CÉ11-12-47                         Toute activité éducative complémentaire sans frais qui se tiendra à distance  

                                       de marche de l'école (selon les règles établies par le service du transport 
                                         scolaire de la C.S.P.), à l'intérieur des heures de classe, pour l'année scolaire  
                                      2011-2012, est approuvé à l'unanimité. 

 
           6.13 Salon du livre 

    Le Salon du Livre de l'école se tiendra, cette année, vendredi le 11 novembre 2011,   
    en collaboration avec la Librairie Boyer.  Durant la semaine, des auteurs et  
    illustrateurs iront visiter les élèves dans leurs classes.  Le 11 novembre, les enfants 
    iront visiter le Salon en compagnie de leur enseignante pendant les heures de classe.   
    Un rappel aux enfants sera fait par leur titulaire pour leur expliquer que les parents  
    n'achèteront pas nécessairement les livres choisis.  Les parents sont aussi invités à 
    expliquer leurs attentes avant la tenue du Salon. 
 
    Il est proposé, par madame Geneviève Landry, d'approuver la tenue du Salon du Livre  
    à l'école Monseigneur-Gilles-Gervais vendredi le 11 novembre 2011. 
 

    CÉ11-12-48                       La tenue du Salon du Livre à l'école Monseigneur-Gilles-Gervais vendredi le   
    11 novembre 2011 est approuvée à l'unanimité. 

 
      6.14  Campagne de financement – Ataxie de Friedrich 

Retour sur l'article paru dans le Journal Les Versants concernant une élève de 2ième année 
de notre école qui souffre de l'ataxie de Friedreich, qui est une maladie dégénérative.  Pour 
informations, voir l'Association Canadienne des Ataxies Familiales : www.lacaf.org 
 
En collaboration avec la mère de l'élève et avec madame Maryse Dumesnil, agente de vie 
spirituelle et d'engagement communautaire, il a été question de faire de la sensibilisation 
auprès des élèves de l'école.  Comme aucun membre de l'ACAF n'était disponible pour 
venir rencontrer les élèves, le projet a été mis de côté pour le moment.  Un projet de levée 
de fonds pour l'ACAF pourrait plutôt se faire.  Des tirelires, fabriquées par la mère et son 
enfant, seraient disposées dans les aires, au service de garde, au secrétariat et au salon du 
personnel, possiblement.  Il est tout de même suggéré de sensibiliser les élèves à cette 
levée de fonds.  De plus, une note devrait être mise dans "Le Phare", pour les parents, 
avec le lien de l'ACAF. 
Il est proposé, par madame Nicole Sallenave, d'approuver la tenue de l'activité de campagne 
de financement au profit de l'ACAF. 
 

CÉ11-12-49  La tenue de l'activité de campagne de financement au profit de l'ACAF est   
       approuvée à l'unanimité. 

 
       6.15 Étapes et remise des bulletins – normes et modalités 

Un résumé des normes et modalités sera envoyé en même temps que "Le Phare" du 6 
octobre 2011 (demain) et que la 1ière communication de l'élève. 

1ier bulletin : 16 novembre 2011 

2ième bulletin : 2 mars 2012 

       3ième bulletin (bilan) : 22 juin 2012 

 
       6.16 Rapport annuel 2010-2011 

Il est proposé, par madame Élodie Charest, d'approuver le rapport annuel 2010-2011, tel 
que présenté. 

  
CÉ11-12-50                    Le rapport annuel 2010-2011, tel que présenté, est approuvé à l'unanimité. 

 
6.17 Aide aux devoirs 

L'aide aux devoirs est une allocation du MELS.  Elle sert à encadrer, aider des élèves pour 
les devoirs et les leçons.  L'école Monseigneur-Gilles-Gervais a la chance de compter sur 
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des enseignantes de formation pour fournir cette aide : ceci contribue à une plus grande 
qualité de services pour les élèves.  Il y a une enseignante pour les élèves de 1ière année, 
une autre pour les élèves de 2ième année, une autre pour les élèves de 3ième-4ième année et 
une dernière pour les élèves de 5ième-6ième année.  Les élèves qui en bénéficient sont ciblés 
par leur titulaire.  Les critères de sélection seront à revoir avec l'ensemble des enseignantes 
de l'école.  Le service débutera la semaine du 17 octobre 2011.  À noter qu'il s'agit d'une 
offre de service que les parents ont toujours le loisir de refuser. 
 
Il est proposé, par madame Geneviève Landry, d'approuver le service d'aide aux devoirs 
pour l'année scolaire 2011-2012, tel que présenté. 
 

 CÉ11-12-51                   Le service d'aide aux devoirs pour l'année scolaire 2011-2012, tel que présenté, 
                                   est approuvé à l'unanimité. 

 
      6.18 École en forme et en santé 

L'école en forme et en santé est également une allocation du MELS, concernant les élèves 
de 5ième et de 6ième année (élèves de 10 ans et plus).  Traditionnellement, l'école organisait 
une activité de ski de fond qui avait lieu 1 ou 2 jours dans l'hiver.  Toutefois, le MELS 
demande que l'activité en lien avec cette allocation se tienne de façon beaucoup plus 
régulière.  Une consultation avec les enseignants d'éducation physique devra avoir lieu.  
Nous reportons donc la résolution concernant ce point à notre prochaine séance du c.é. en 
novembre prochain. 
 

       6.19 Communications aux parents vis site Web 

Madame Johanne Massie nous invite à aller faire un tour sur le site web de l'école, qui est 
beaucoup plus actif depuis septembre 2011.  Certaines mises à jour restent à faire, entre 
autres par rapport au conseil d'établissement.  Une enseignante, madame Pascale Ghelyn 
(401), est en charge de notre site web.  Le souhait de l'école serait de diminuer le papier à 
la longue et d'amener les parents à plus consulter le site web.  De l'éducation sera à faire à 
ce niveau. 
 

       6.20 Arrimage plan de réussite et convention de gestion 

Le 19 avril 2011, la convention de gestion et de réussite éducation a été signée entre notre 
école et la CSP.  D'autre part, le plan de réussite de l'école avait été approuvé par le C.É. en 
janvier 2010.  Certains arrimages sont à faire entre les 2 documents, entre autres en lien avec 
les taux de réussite.  Aussi, l'école veut s'assurer de ne pas "échapper" certains moyens mis 
de l'avant dans le plan de réussite.  Un seul document sera à venir. 

 

 

      6.20 Liste des membres 

La liste des membres du C.É. est revue et corrigée.  Voir en annexe. 
 

7.  Informations 

7.1 Direction 

• Retraite de madame Normande Lemieux, directrice générale de la CSP le 23     
         décembre 2011. 
• Monsieur Joseph Atalla, actuellement directeur général adjoint de la CSP, a été  
         nommé au poste de directeur général.  Le poste occupé par monsieur Atalla est  
         maintenant à combler. 
• Madame Monique Sauvageau, directrice des ressources éducatives, prendra  
         également sa retraite le 27 janvier 2012.  Poste à combler. 
• Un comité de rayonnement de l'école a été formé par des enseignantes : un tableau  
        "à la une" a été créé pour démontrer ce qui se fait à l'école.  Il est placé à l'entrée du  
         service de garde. 
• Depuis le 12 septembre 2011, nous avons une nouvelle secrétaire à l'école : madame  
        Caroline Desmarais.  Celle-ci est toujours en apprentissage et est aidée par Mme  
        Diane Herron (secrétaire par intérim). 
• En date du 30 septembre 2011, l'école compte tout près de 390 élèves. 

 
7.2 Représentant au service de garde; 



Conseil d’établissement                                           École Monseigneur-Gilles-Gervais 

 

PV2011-2012 Page 7 

 

• 222 élèves inscrits à temps plein / 12 éducatrices (teur). 
• 138 élèves dîneurs / 5 surveillants. 
• 6 élèves sporadiques. 
• Total de 371 élèves inscrits! 
•    La première journée pédagogique s'est très bien déroulée.  147 élèves y étaient   
    inscrits.  Journée à l'école avec pour thème "Voyage aux Caraïbes".  Le service de   
         garde désire toujours faire sa première journée pédagogique à l'école, dans la  
         mesure du possible, pour plus de sécurité, car les éducatrices ne connaissent pas   
         encore bien leurs élèves. 
• Pour la prochaine journée pédagogique, le 28 octobre prochain, les élèves de la  
         maternelle à la 2ième année restent à l'école avec pour thème "l'Halloween", alors que  
         les élèves de la 3ième à la 6ième année iront à Sportiracage (76 élèves inscrits). 
• Les élèves inscrits de façon régulière au service de garde seront privilégiés pour les  
         sorties. 
• Félicitations à l'équipe du service de garde.   
 
7.3 Représentante au Comité de parents 

 
• Présentation du comité de parents par madame Marie-Hélène Talon. 
• Le comité de parents est un comité consultatif et non un comité décisionnel. 
• Un des mandants du comité de parents est de faire des recommandations pour le   
         choix des commissaires.  En septembre 2011, 2 candidatures ont été présentées au  
         comité de parents (51 dossiers ont été étudiés par le comité exécutif du comité de  
         parents au préalable!). 
• Le 6 octobre prochain (demain), le nouveau comité exécutif 2011-2012 sera élu. 
• Suggestion d'aller sur le site de la CSP www.csp.qc.ca sous l'onglet "Parents" pour  
        lire la documentation intéressante pour tous les parents de la CSP. 

 

8. Correspondance 

Publicités reçues pour campagnes de financement. 

 

 

9. Levée de la séance 

Levée de la séance à 21h35 par monsieur Philippe Bernier. 

 

 

 

 

  

Philippe Bernier, président   Johanne Massie, directrice 

 


